



México D.F., a 21 de noviembre de 2008.

Diputado Miguel Ángel Jiménez Godínez (Nueva Alianza), coordinador general del Foro Globe de Legisladores de las Américas.

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

**DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL JIMÉNEZ GODÍNEZ.-** Muy brevemente yo quisiera comentar que el fin de semana, a partir del día de hoy, empieza una reunión interparlamentaria donde participa una delegación mexicana y es quien recibe a unas 35 delegaciones internacionales, que van a discutir y deliberar sobre el tema de cambio climático.

Esta Interparlamentaria Regional de las Américas incluye delegaciones de Canadá hasta Chile, de todas las américas, del Caribe y, por supuesto, representantes del Foro Internacional de Legisladores en el marco del cambio climático.

Esta organización *Globe* es una organización internacional de legisladores que se fundó en el año 99, para impulsar acciones legislativas mundialmente en el marco del acuerdo de Kioto y periódicamente hay reuniones mundiales.

El próximo año habrá una reunión en Dinamarca y Polonia, para dar seguimiento a los acuerdos legislativos mundiales y acciones de política pública para contrarrestar el fenómeno del cambio climático. Este fin de semana regionalmente habrán de reunirse 35 delegaciones para discutir el tema y las acciones legislativas posibles para poder contener el avance del calentamiento de la

tierra, la reducción de las emisiones de carbono y poder generar un espacio en la agenda pública en el caso mexicano y latinoamericano y, por supuesto, las américas, en contra del cambio climático.

Nos acompaña el parlamentario británico Elliot Morley, quien es el presidente internacional, en este momento la presidencia, que es rotativa cada tres años, está en Reino Unido y quien encabeza esta organización internacionalmente es el parlamentario laborista británico, quien fue ministro de gabinete de Tony Blair, Elliot Morley; quien va a hacer algunas declaraciones y vamos a ir traduciendo.

**ELLIOT MORLEY, PRESIDENTE DE GLOBE INTERNACIONAL.-** Primero quisiera decir que estoy muy contento de estar en México y que México reciba a este importante Foro de Legisladores de las Américas.

Es la primera vez que *Globe* organiza una reunión regional y legisladores de todo el continente americano y también del Caribe.

Asistirán distintos diputados y senadores de distinto nivel, algunos de ellos presidentes en los congresos locales y esto muestra que México tiene un liderazgo y que México lleva la vanguardia en combatir y liderar los esfuerzos para combatir el cambio climático y otros asuntos ambientales.

Como ustedes saben, el próximo año todos los países del mundo se reunirán en Dinamarca para discutir y sentar las bases de un nuevo acuerdo estructural que reemplace al protocolo de Kioto.

Por eso es importante esta reunión, como la que tendrá lugar este fin de semana en México, porque son estas reuniones las que sientan las bases para establecer cuáles son las políticas públicas y las legislaciones que deben de ser modificadas con el fin de avanzar en el combate a las emisiones de carbono a la atmósfera y poder reducir el aumento a la temperatura del planeta.

**PREGUNTA.-** ¿Consideran que con el nuevo Gobierno de Estados Unidos hay mayores posibilidades de que también Estados Unidos acepte las condiciones de ese protocolo?, debido a que está hasta este momento afuera, así como otros países que lo rechazaron.

**RESPUESTA.-** Sin ninguna duda, la nueva persona que dirige los destinos de Estados Unidos deberá de tener una nueva actitud y una nueva forma de abordar el cambio climático.

En estas conferencias tendremos un mensaje en video-grabado del presidente electo Obama, y en ese video-conferencia que tendremos mañana, Obama va a revelar por primera vez muchas de las estrategias que llevará a cabo y cómo va a abordar el cambio climático, cómo lo va a abordar desde el Gobierno en Washington.

Yo estoy seguro que el nuevo Gobierno norteamericano modificará completamente su forma de negociar y de abordar los problemas del cambio climático.

**PREGUNTA.-** Sabemos que el gran reto es el cambio climático, ¿cuál es el riesgo que enfrentarían los países, sobre todo en esta época de crisis financiera global?

**RESPUESTA.-** Este es el momento en que tenemos que llevar la batuta, tenemos que investigar nuevas formas, nuevas tecnologías para reducir las emisiones de carbono, de bióxido de carbono y fue en 1930 cuando el Presidente Truman, de Estados Unidos, junto con el *New Deal*, lanzó también una iniciativa y fue en 1930 cuando el Presidente Harry Truman, después de la crisis de 1929, lanzó un programa para invertir y reactivar la economía.

Yo creo que éste es el momento de lanzar un nuevo trato verde, un nuevo trato ecológico que ayude y fortalezca la productividad a las personas y que beneficie también al medio ambiente.

Sabemos que nada se puede hacer sin un costo financiero, pero mientras más tardemos en tratar el problema será más oneroso y

habrá un mayor daño para el planeta y sabemos que si no tomamos acciones, las consecuencias serán desastrosas con el aumento del nivel de los mares, con el aumento de inundaciones, con algunas partes del planeta que se comenzarán a desertificar y todo eso tendrá costos altísimos.

PREGUNTA.- En el caso de México, usted ha resaltado que ha hecho una gran aportación, pero, ¿qué debe de hacer más México, en ese sentido?

RESPUESTA.- Pienso que México ha tenido un papel de liderazgo en este asunto y al albergar esta conferencia, México y el Congreso mexicano muestran que tienen interés y que están tratando con seriedad el asunto.

Debemos de trabajar juntos como una comunidad internacional. Cada país tiene distintas obligaciones, hay países que tienen unas obligaciones más altas con los países del G5, del G8 y otros países tienen unas obligaciones fuertes, como son los del G5 y tienen que tomar las acciones pertinentes en la medida de su capacidad económica.

Pero todos los países tienen una contribución que hacer y debemos de estar atentos a que contribuyan para este objetivo.

PREGUNTA.- ¿Qué se busca de esta reunión regional, concretamente?

RESPUESTA.- Estamos buscando consenso acerca de los temas clave que deben de ser incluidos... se debe de avanzar y de encontrar cuáles son los temas clave de ese acuerdo de los 29 puntos que van a tratar en Copenhague, Dinamarca el próximo año, que es, como decía, el que va a reemplazar el acuerdo de Kioto.

*Globe International* tiene un acuerdo de marco potencial y los legisladores mexicanos han estado jugando un papel clave en esto. Queremos construir y lograr el consenso de ese acuerdo de 29 puntos en este foro.

**PREGUNTA.-** ¿Qué podemos esperar después de esta reunión del fin de semana, algún paso tangible hacia acciones concretas para atender la problemática del cambio climático o será una reunión más?

**RESPUESTA.-** Los legisladores de cada uno de estos países no hacemos políticas para nuestros gobiernos, pero yo estoy seguro que vendrán decisiones y discursos clave que saldrán de esta conferencia para preparar nuevas leyes.

Y estaremos vigilantes que los gobiernos, entre los cuales formamos parte los legisladores, tomen las acciones pertinentes y los pasos que usted menciona para las políticas públicas necesarias, en ese sentido.

Nosotros de cualquier forma los apoyaremos si están haciendo lo correcto y los empujaremos a que lleven estas medidas más adelante y esperemos que cuando lleguen los gobiernos a Copenhague ratifiquen los acuerdos que los legisladores en reuniones como éstas empujamos.

Muchas gracias.

---- o0o ----

--- o0o ---